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♦ РИТМ СМЕНЫ +

Скоро электроцех снова пополнится вчерашни
ми школьниками. И опять многих из них будет 
учить электрообмотчииа Антонина Ивановна 
Мандрыка. Смежная специальность позволяет 
Антонине Ивановне управлять краном. А еще она 
общественный инспектор но технике безопасности, 
ей же доверен санпост. А. И. Мандрыка — 
ударник коммунистического труда.

Фото 10. Петрухина.

По методу ростовчан
Шф НАШ ГОРОД -  НАШ дом +

Оселок любви 
к Ковдору

Недавно состоялся пле
нум Кировского городско
го комитета партии, кото 
рый был посвящен обеспе
чению работы без отстаю
щих в Кировско - Апатит- 
ском промышленном райо
не. С 1 июля внедрение 
этой комплексной системы 
начинается и в нашем ком
бинате.

Основная ее задача — 
обеспечить безусловное 
выполнение плановых за 
даний всеми производст
венными подразделения
ми ежесменно, ежедневно, 
ежемесячно. Даже без глу
бокого анализа еидно, что 
в нашем коллективе есть 
над чем работать в этом 
направлении. Невыполне
ние планов по руде, вскры
ше, транспортировке гор
ной массы, выпуску и от
грузке продукции в начале 
месяца — приводит к штур
мовщине.

С 1 июля комплексная 
система работы без от
стающих вводится в основ
ных цехах: на руднике
«Железный», в цехе техно
логического транспорте и 
обогатительном комплексе. 
Система аключает в себя 
организационно - полити
ческие, технико-экономиче
ские и идеологические ме 
ры, а также различные 
формы и методы контроля.

Организационно - поли
тическая работа призвана

обеспечить слаженность и 
согласованность действий 
партийных, профсоюзных 
и хозяйственных органов, а 
также повысить ответствен
ность руководителей и ис
полнителей — рабочих, 
бригадиров, мастеров — 
за выполнение государст
венных планов и обяза
тельств. Она включает в се
бя разработку встречных 
планов и обязательств, ор
ганизацию соревнования за 
работу без отстающих, ук
репление ’ отстающих участ
ков опытными кадрами, по
вышение роли бригадиров 
и мастеров, проведение 
партийных и рабочих со
браний по вопросам рабо
ты без отстающих и т. д.

К числу технико-экономи 
ческих мероприятий отно
сятся: совершенствование
организации труда, досроч
ное освоение сводимых 
мощностей, внедрение 
комплексной системы уп
равления качеством, вне 
дрение паспортов эффек
тивности на технологии*-» 
ское оборудование, внедре
ние бригадного подряда, 
экономия материало» и топ- 
лиано - энергетических ре
сурсов и многое другое.

Пленум городского ко
митете партии отметил, что 
переход возможен лишь 
при хорошо поставленной 

^идеологической работе в 
коллективах, которая долж

на включать все формы и 
методы повседневной идей
но-воспитательной, агита
ционной, пропагандистской 
работы, таких как нагляд
ная агитация, гласность ре
зультатов соцмалистическо 
го соревнования, совершен
ствование морального и 
материального стимулиро
вания, экономическое об
разование, показ не толь
ко достижений, но и недо
статков.

Рекомендовано ежеднев
ное подведение итогов ра
боты в первичных коллек
тивах при широком уча 
стии рабочих, бригадиров, 
мастеров, Отчеты рабочих 
и руководителей на рабо
чих собраниях, а комму
нистов и комсомольцев — 
на партийных собраниях, 
заседаниях партийных ко
митетов и бюро.

В цехах уже утверждены 
комиссии, определены от
ветственные за информа
цию, разрабатываются пас
порта эффективности и про
водится другая подготови
тельная работа.

Вся информация будет 
собираться, систематизиро
ваться и обсуждаться, с вы
водами и предложениями, 
на ежедневных оператив 
ных совещаниях.

г. косицын,
инженер но соцсорев
нованию ОНОТиЗа 
комбината.

♦ КОМСОМОЛЬСКАЯ ю н о сть  КОВДОРА ♦

В ходе двухмесячника ' благо
устройства особенно отличаются 
пока коллективы двух крупных 
предприятий: Ковдорского ГОКа 
и треста «Ковдорстрой».

Микрорайон города, закреплен
ный за Ковдорским ГОКом, раз
бит на участки между цехами. 
Это способствует большей ответ
ственности коллективов. Надо та
кую практику перенять остальным 
предприятиям.

Работники теплицы Ж К У  Ков-, 
дорского ГОКа преуспели в озе
ленении. Строители треста «Ков- 
дорстрой» хорошо оборудуют дет
ские площадки.

Справляются с благоустройст
вом закрепленной территории ле
созаготовители. Согласно плану 
действуют и коллективы неболь
ших предприятий.

Претензии пока что можно вы
сказать лишь в адрес коллектива 
рудника «Ковдор». По-прежнему 
нё благоустроена, парковая зона 
вокруг братской могилы. Остав
ляет желать лучшего и состояние 
улицы Ленина от Слюдяной до 
профилактория. Пора в Ж КО  руд
ника подумать б своих обязанно
стях в общегородском мероприя
тии.

И еще. При всех успехах строи
телей в ходе двухмесячника, надо 
напомнить руководителям треста 
«Ковдорсгрой», что все ■ еще нет 
тротуара на улице Зеленой, о чем 
мне уже приходилось говорить на 
страницах «Рудного Ковдора».

В. СТЕПАНЯТОВ, 
заведующий горкомхозом.

♦ УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ♦ Ш Ш Ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН +

Салют, субботник

195 человек вышли на 
комсомольский субботник 
в цехе технологического 
транспорта. 21,1 тысячу тонн 
горной массы вывезли шо
феры за смену.

На счету комсомольцев 
Николая Хаметова и Алек 
сандра Соколова 210— 225 
сверхплановых тонн. А сле
сари-ремонтники Ю. Ми- 
мешкин и Н. Лангуев, Ю. 
Ларовов и В. Струтов вы
полнили по два сменных за
дания. * * *

203 рубля заработали и 
перечислили комсомольцы 
леспромхоза в фонд XI Все
мирного фестиваля моло
дежи и студентов.

Рядом с молодыми тру
дились наставники-комму
нисты — бульдозерист 
Ю. Г. Савельев, водители 
лесовозов В. Н. Балаболин, 
Н. А. Смирнов, В. И. Ива- 

•нов и другие.

Более чем на 450 рублей 
произвели они промышлен
ной продукции, вывезли 88
кубометров древесины.

* * #
В тресте «Ковдорстрой» 

на субботник вышли 1.360 
-человек. Вместе с комсо
мольцами трудились ком
мунисты, наставники моло
дежи и 25 бойцов студенче 
ского строительного отря
де.

В полном состава рабо
тала бригада Петра Андре
евича Корнюха из СМУ-1. 
За две смены на пульпона
сосной станции-1 она приня
ла 80 кубометров бетона.

Комсомольске - молодеж

ная бригада Галины Ва
сильевны Бестужевой про
извела отделочные работы 
на пусковом объекте — в 
цехе ЖБИ.

В полном составе труди
лись коллективы субпод
рядных организаций. Брига
да Михаила Ильича Мура
това из управления «Сев- 
запстальконструкции» де 
монтировала металлокон
струкции старой ремонт
ной площадки магнитных 
сепаратороа. А бригада 
Григория Васильевича Сер
дюкова с участка «Метал- 
лургпрокатмонтвжа» смон
тировала насос на отметке 
«—7» первой секции МОФ.

На 3,1 тысячи рублей 
произвели продукции уча 
стники субботника, а в ко
пилку Всемирного фестива
ля молодежи перечислили 
2.400 рублей.

* » •
Комсомольцы обогати

тельного комплекса в день 
субботника собрали 42 тон
ны металлолома, загрузили 
в комсомольский эшелон 
3.300 тонн железного кон
центрата.

2.124 рубля заработали и 
перечислили в фонд фести
валя молодые обогатители.

П р а з д н и к  и  а  с т а д и о н е
По традиции День моло

дежи был отмечен спортив
ными соревнованиями. 150 
физкультурников комбината 
вышли на старты много
борья ГТО. Соревновались 
в толкании ядра, прыжках 
в длину, метании гранаты.

В отдельных видах отли 
чились А. Павлов (ЦТТ), 
В. Белов (рудник «Желез
ный»), Н. Путилова (ОРС) и

В. Филичева (обогатитель
ный комплекс). Командную 
победу праздновали спорт
смены обогатительного 
комплекса (I группа) и 
ОРСа. А лидеров последних 
лет — спортсменов рудни
ка подаела неявка женской 
команды.

В заключение спортивно
го праздника померялись 
силами футболисты Коман

да рудника «Железный» 
выиграла у строителей из 
управления механизации —
3:1.

Праздник прошел друж
но, но могло быть интерес
нее, если бы более актив
но включился комитет ком
сомола и комсомольские 
бюро цехов комбината.

С. НИКАНДРОВ.
председатель совета 
ДСО «Труд»

ф УТРО 
ВЗРОСЛОЙ ж изни
29.3 выпускника школ 

.V 17 и 18 не спали до утра, 
провожали школьные годы. 
А первый день «взрослой» 
жизни многих застал в ва
гоне поезда. Что же, не грех 
попробовать свои силы на 
вступительных экзаменах в 
вузах и техникумах.

А для Владимира Петра- 
ченкова, Владимира Нечая, 
Валерия Геружинского, 
Владимира Кривоноса и 
Николая Зорина — выпуск
ников школы № 17 — буду
щее видится вполне реаль
но. Вместе с аттестатом оии 
получили свидетельство на 
право работы помощника
ми машиниста бурового 
станка.
, Рады выпускникам все 
предприятия города. Об 
этом говорили А. А. Кибит- 
кин, А. В. Абрамов, Н. С. 
Беличенко, В. А. Вестернин 
и другие гости выпускни
ков. Примечательно, что вы
ступающие обращались ко 
вчерашним школьникам не 
иначе как «Товарищи!»

Товарищи по будущей 
совместной работе.

•  ДЕЛЕГАТ 
СЪЕЗДА УЧИТЕЛЕЙ
Двадцать посланцев пред

ставляют Мурманскую об
ласть на Всесоюзном съез
де учйтслей. Среди делега
тов — Отличник народно
го просвещения РСФСР, 
директор Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната Алексей Иванович Су- 
хачев. Этой чести Алексей 
Иванович удостоился за 
лучшую в области органи
зацию шефских связей меж
ду школой и производст
вом.

Ф. СЕМ ЕНОВА, 
директор средней шко
лы Jfc 17,

0  БЛОКИРОВКА 
УСТРАНЕНА

Критическая з а м е т  к а 
«Блокировка за полемз и 
редакционная реплика «Из 
вините, соревнования отме- 
няютсяэ («Р. К.» от 21 апре
ля с. г.), были посвящены 
«особой позиции», профко
ма ГОКа «Ковдорслюда» 
на последних соревнованиях 
по мини-футболу на приз 
газеты «Рудный Ковдор».

По просьбе редакции вы
ступление газеты комменти
рует секретарь парткома 
ГОКа «Ковдорслюда» Р. Т. 
Гайсин:

— Критические заметки 
были рассмотрены на засе
дании парткома комбината, 
на котором принято специ
альное постановление об 
участии коллектива комби
ната в общегородских спор- 
т и в н ы х мероприятиях. 
Профкому комбината пред
ложено принять самое пред
метное участи: во всех
спортивных мероприятиях,

проводимых в масштабе го
рода, в том числе и на при
зы газеты «Рудный Ков- 
дор».

0  НЕУЮТ ИЗ-ЗА 
ДЫМА КОСТРА

В критической заметке 
«Костер на память» («Р. К.» 
от 2 июня) нормировщик 
рудника'"«Ковдор» А. Куз
нецов рассказывал о возму
тительном поведении в ле
су слесаря сангехслужбы 
обогатительного комплекса 
О. И. Ковтуненко и его же
ны, заведующей производ
ством ресторана «Гирвас», 
Л. Я. Толпыго.

Как сообщили редакции 
начальник сантехслужбы 
комплекса Л. Захарчук и 
партгрупорг Г. Лннник, за
метка была обсуждена на 
рабочем собрании, О. И. 
Ковтуненко объявлено стро
гое общественное порица
ние. Аналогичный ответ по
ступил и от председателя 
месткома ОРСа В. Никитен- 
ковой — Л. Я. Толпыго 
строго предупреждена.

0  «А У ТЕБЯ 
В ГЛАЗУ 

СОРИНКА»
В номере «Рудного Ков

дора» за 26 мая водитель 
цеха технологического тран
спорта, известный в комби
нате и за пределами рацио
нализатор В. И. Осколков 
поделился мыслями о не
достатках в организации 
труда на руднике «Желез
ный» и в ЦТТ — «Сколько 
ж грустно смотреть на до
рогу?». Прошел месяц.

Редакция, как всегда ра
зослала заинтересованным 
липам запросы. Ответов нет.

Однако, реакция на кри
тику все же, как юворят, 
имела место. Правда, до
вольно своеобразная. Заме
ститель главного инженера

:♦ РЕПЛИКА ф
рудника Г. С. Румаков счел 
нужным предупредить за 
неправильный подъезд к 
экскаватору Осколкова, по
чему-то одного из -всех, до
пустивших аналогичные на
рушения. Да, руководитель 
был целиком прав, пресе
кать любые нарушения тех
нологической дисциплины 
надо. Но если наказывается 
один из шеренги, то такея 
избирательность смахивает 
на отместку.

К сожалению, это не пер
вый случай, когда реагиру
ют не на критику, а на кри
тикующего. Все же редак
ция ждет, когда руководи
тели рудника и ЦТТ отве
тят именно на критический 
сигнал. В самом деле сколь
ко ж грустно смотреть на 
дорогу?



ПЕРВАЯ СЕКЦИЯ

В нашем 
распоря

жении 
всего 

4 4  дня

Ровное 
дыхание

На первой секции —- ре 
шающие дни. Хотя срок 
сдачи 13 августа, но до это
го предстоит еще прокру
тить оборудование после 
наладки. А сдавать под на
ладку уже скоро — 15 ию
ля. В принципе крутить 
мельницы можно и сегодня 
— существуй какая-нибудь 
временная схема. Основ
ные действующие лица сей
час — электрики «Севзап- 
электромонтажа» и кипов- 
цы. Главный объект — 
ПСУ-70-1. А всего во всех 
электропомещениях пред
стоит смонтировать 16 тонн 
конструкций.

Сверяясь с графиком, 
можно установить, что се
годня, 30 июня, «Метал- 
лургпрокатмонтаж» должен 
закончить вакуум-фильтры 
и вакуум-насосы.

Отделочники из СУ-4 
принялись за чистые полы. 
Задача «Промвентиляции» 
установить вентиляционное 
оборудование в осях «4»— 
«10», а «Сантехмонтажа» — 
рассчитаться с РП-40 6.

В последнее время на 
оперативках в штабе ВУКС 
чаще всего даются одно
значные ответы на вопросы: 
сделано или будет сделано 
сегодня. Заминки редки, и 
реакция на них одна и та 
же: рассчитаться в течение 
суток.

График есть график и то, 
что он на первой секции 
выдерживается — показа
тель нормального ритма 
стройки.

И поскольку строители 
работают с большим на
пряжением, желанием, тем 
более неприятны такие вы
падающие из общего строя 
явления, как преждевре
менный уход с работы. 
22 июня звенья из бригад 
Петраковского (5 человек), 
Воротникова (4 человека) и 
Звира (5 человек) — в.се из 
СМУ-f — покинули рабочее 
место в вечернюю смену 
в 23 часа 40 минут.

Но это исключения. Ча
ще такие факты: 23 июня 
вместо 26 по графику Ком
сомольске - молодежная 
бригада Валентины Вициной 
(СУ-4) закончила отделку на 
ПСУ-73 — уложила цемент
ные полы. И это несмотря 
на неритмичную поставку 
раствора. Или, видимо, по
могла «Молния» в адрес 
поставщиков и «втык» на 
оперативке в тот же адрес.

На конвейерах с 7 по 15, 
еще не скоро будет предо
ставлен фронт работ. А гра 
•фик на этот объект состав 
ле-н уже сейчас, с тем, что
бы что-то уже делать се
годня, где это возможно. 
И хотя самая трудоемкая 
работа остается на период 
остановки, но приступать 
будет легче, имея запас.

Ьез накладок, конечно, не 
обойтись — напряжение 
предпускового периода ска
зывается. Так, например, не 
первый день лежит возле 
корпуса обогащения венти
лятор. А строители не мо
гут разобраться с ОКСом: 
на тот ли объект его завея
ли, вроде бы другой кон
струкции и в помещение не 
влезет.

Но это, еще раз надо по
вторить, нехарактерные ис
ключения. Практически по 
всем пунктам графика стро
ительно-монтажных работ 
на первой секции выполне
ние идет без отставания. И 
представители эксплуата
ции, когда их просят зада
вать вопросы, заглядывают 
в график и отвечают ко
ротко: «Вопросов нет».

*  ЛИЦОМ К ПОДРЯДУ

Электрики
ГОТОВЫ

Бригадный подряд для 
электромонтажников — де
ло знакомое. По новому 
методу мы работали на 
10-м и 15-м домах, монти
руем оборудование на пус- 
ковом объекте — РП-40-6. ТОЛько своих работ, на- 

В прошлом году на строи- пример, коробки дома, а 
телъстве дома № 9 в посел- все остальное их не касает- 
ке Ена вместо звена из че- ся Оттого и пустуют ко- 
тырех монтажников поло- робки жилых домов по не
женное по нормам трехме- скольку месяцев, а субпод- 
сячное задание выполнили рядчики и отделочники не 
двое в течение двух меся- ЗНают толком, за который 
цев. Качество работ — хо- хвататься, 
рошее. Можно вспомнить и На промышленных объ- 
работу звена электриков ектах легче. Здесь есть 
бригады Н. Чернобильского графики, сроки ввода объ- 
на 10-м доме, где так же на актов. Их придерживаются, 
три недели раньше срока к примеру, пуск первой 
и с хорошим качеством секции МОФ — в День 
сдана электрика. Но удачи строителя. Что позволяет не 
не только радуют, они за- только генпорядчику, но 
ставляют и призадуматься. и субподрядчикам рассчи- 
Ведь есть и другие приме- тывать свои силы, время. И, 
ры. думается, именно на таких

Полностью закончен элек- объектах можно и нужно 
тромонтаж на 15-м доме, но комплексно завязать всех 
мы до сих пор  ̂ не можем участников строительства. А 
получить премий ни за до- gOT на расширении корпуса 
срочную сдачу, ни за каче- среднего и мелкого дроб- 
ство. Закрыть подряд нель- ления работы строителей 
зя — не установлены элек- затянуты и сроки ввода не 
троплиты в квартирах. А ясны.
плиты нельзя ставить, по- АДы за комплексный 
скольку до сих пор не го- бригадный подряд. Дело 
това канализация, не вы- зто НуЖНОв и вполне осу- 
полнена вертикальная пла- щесгвимое. 
нировка, не благоустроена
территория. И случай этот С.. НОВИКОВ,
но единичен. начальник участка «Сев-

На жилье трест «Ковдор- запэлектромонтажа».
строй» не устанавливает^ 
твердых сроков сдачи объ
екта. Знаем только, что в 
таком-то квартале будут 
сдаваться такие-то дома. И о р г п  
все. В результате приходит- * •
ся бросать работы на одном 
доме и «бежать» на дру
гой, где «погорячее» И хо
рошо еще, что электрики Сегодня ни у кого не вы-
не заключали договора на зывавт сомнения, что объ- 
подряды, иначе бы они ло- екты, переданные брига- 
пались как мыльные пузы- дйм п0 хоздоговорам на 
ри. подрядный метод, строятся

Строители, рассчитывая $Ь|Стрее, качественнее, их 
подряд, учитывают сроки стоимость ниже. Однако

это' достигается только в 
том случае, если бригадный 
подряд готовится тщатель
но и если объект строится 
по методу орловской «не
прерывки», без технологи
ческих перерывов. Эффект 
бригадного подряда при
обретает большую эначи-

Сомнений

А условия?

БО ЕВО Й  ЛИСТОК «РУД Н О ГО  КО ВД О РА »
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мость тем, что бригада ста
новится хозяином на строи
тельной площадке, имеет 
конкретный план работы на 
длительный период, по 
условиям договора не мо
жет быть снята с объекте 
до окончания работ. Любаг1 
переброска рабочих с Од
ного объекта на другой 
приводит к потерям одно- 
го-двух рабочих дней в ме
сяц и снижению производи
тельности труда.

На подрядный метод в 
тресте «Ковдорстрой» пере
ведены двенадцать бригад. 
Объем их строительно-мон
тажных работ — 2,1 мил
лиона рублей, или 12,5 про
цента общего годового 
объема треста, выполняе
мого собственными сила
ми. В мероприятиях на этот 
год намечено увеличить ко
личество подрядных бригад 
до двадцати, с передачей 
им не менее 4Ь#роцентов 
объема строительно-мон: 
тажных работ. На бригады, 
работающие подрядным 
методом, «введены лице
вые счета.

Так, бригада В. А. Сиво
лапа, заключившая договор 
на строительство корпуса 
среднего и мелкого дроб
ления (1-й этаж в объеме 
674,4 тысячи рублей), рабо
тает стабильно с начала 
строительства. Выработка на 
одного человека при плане 
155 рублей фактически со
ставила здесь 263, или 
169,7 процента. За счет по
вышения производительно
сти труда бригада высво
бодила 5 человек рабочих. 
Наблюдается и снижение 
стоимости строительства,

Не менее успешно рабо
тала и бригада Ю. Ф, Зару
бина на 24-м доме. При 
всех перебоях в снабжении 
(о них рассказал бригадир 
Ю. Зарубин в «Рудном 
Ковдоре» 21 апреля), рабо
ты бригада закончила 8 
сроки, определенные дого
вором.

К сожалению, срывы по

♦ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! +

Сказано— 
сделано

Когда наша бригада бра
ла аккордный наряд на мон
таж парового котла, были 
сомнения справимся ли мы 
в положенный срок. Теперь 
этот срок — 1 июля — по
дошел, и можно сказать: 
справились. Слово сдержа
ли.

А сложности были такого 
порядка: пришлось монти
ровать конструкции на не
ровных фундаментах. Ис
правлять их приходилось 
монтажникам. Бывало, под 
колонну вместо одной под
кладки укладывали четыре- 
пять.

Месяц прошел напряжен
но. Со временем энергомон
тажники не считались, если 
надо, оставались после сме
ны. Впереди был срок — 1

ставки строительных мате
риалов случаются и на дру
гих строительных площад
ках. Это вызвано внешними 
причинами, так как около 
двух третей сборного желе
зобетона, весь кирпич, ар
матуру трест закупает. По
этому даже при вводе в 
эксплуатацию собственной 
производственной базы 
вряд ли эти проблемы бу
дут сняты полностью.

Конечно, создавать «теп
личные» условия для ка
кой-то одной бригады не 
имеет экономического
смысла, так как в этом 
случае пострадают другие. 
Иное дело создать образ
цовую стройку (объект). 
Это дело необходимое, по
скольку девиз: «Каждому
рабочему месту — высокую 
культуру производства и 
организацию труда» — под
нимет ответственность. Это 
те шаги к подряду, о кото
рых говорил каменщик 
СМУ-3 И. В. Михайлов в 
«Рудном Ковдоре» 21 ап
реля. Думается, таким эта
лоном вполне может стать 
строительная площадка 
корпуса среднего и мелко
го дробления, где успешно 
трудится бригада В. Сиво
лапа. На этом объекте есть 
полная возможность орга
низовать ту цепочку бригад
ного подряда илц, как он 
теперь называется, комп
лексный подряд, о котором 
говорили Ю. Стефурак и 
Ю. Осипов из «Севзапмон- 
тажавтоматики» в «Рудном 
Ковдоре» 21 апреля. Комп
лексно могут быть завяза
ны и пульпонасосная № 1, 
корпус сушки МОФ, дру
гие объекты. Это в немалой 
степени зависит от субпод 
рядных организаций, кото
рые заключая взаимный 
договор, должны в первую 
очередь заботиться о ком
плектовании объектов по
стоянными кадрами рабо
чих, соблюдении утверж
денных графиков произ
водства работ.

В конце концов, в выиг
рыше окажутся и заказчик, 
и генеральный подрядчик, 
и все участники строитель
ства. И не только декабрь 
станет «пусковым» меся
цем.

Ю. РОМАНОВ, 
начальник отдела тру
да и заработной пла
ты треста «Ковдор
строй».

июля. В итоге слаженного 
труда уложили 900 метров 
трубопроводов вместо 800, 
которые обязались уложить 
по аккорду.

Сегодня мы готовы сдать 
котел изоляционникам.

Вот-вот сдадут фунда
менты для второго котла, 
водогрейного. Котел подо
шел, но прежде, чем при
няться за него, мы должны 
смонтировать кран, для ко
торого все еще не готовы 
подкрановые пути.

Простоев не будет, у 
бригады много работы и 
здесь, есть и другие объек
ты. По не надо забывать о 
Дне энергетика. К этой да
те Должны быть сданы 
все три котла, включая оба 
водогрейных. Так что с под
крановыми путями затяги
вать не стоит.

10. КУНИЛОВ, 
бригадир энер| омонтаж- 
ников участка «Севзап- 
энертомонгажа».

Студенческий
десант
из Молдавии

5 ИЮЛЯ в Ковдор прибу
дут семь строительных от
рядов около 300 человек, 
из Молдавии. В основном— 
это студенты вторых-треть
их курсов юридического и 
экономического факультетов 
Кишиневского государствен
ного университета.

Большинство студентов 
не первый раз выезжает на 
стройки, у многих за плеча
ми опыт работы в Казахста
не, на БАМе. О боеспособ
ности отрядов, наверное, 
скажет и тот факт, что мно
гие из студентов уже про
шли такую жизненную шко
лу, как служба в рядах Со
ветской Армии.

В Ковдоре разместится 
штаб зонального отряда из 
Молдавии. Еще два линей
ных отряда будут работать 
в Кандалакше и Умбе. Ко
мандирами, комиссарами
отрядов — назначены сту
денты университета, а кор
пус мастеров1 составлен из 
студентов пятого курса фа
культета промышленно
гражданского строительства 
Кишиневского политехниче
ского института. Это у нас 
как бы последняя производ
ственная практика. В прош
лые годы выезжали в строи
тельные отряды бойцами, 
бригадирами.

А. ГОЛОВЕНКО, Г. 
КОРКО ДЕЛ , мастера 
студенческих отрядов 
«Стругураш» и «Фа
кел».

ПРИГЛАШАЮ 4

Придешь специалистом
1 сентября впервые рас

пахнутся двери Ковдорско- 
го филиала Апатитского 
СГПТУ № 17. Училище раз
местится на третьем и чет
вертом этажах дома № 19 
по улице Кирова (бывшее 
общежитие треста «Ковдор
строй»),

Филиал будет готовить 
квалифицированных специа
листов для работы в под
разделениях треста. Как 
уже сообщалось, училище 
принимает юношей и деву
шек со средним образова
нием. Учащиеся получат 
знания в области материа
ловедения, электротехники, 
черчения. Обязательный 
предмет — техника безопас
ности. А Кроме этого: по
литэкономия, советское пра
во, эстетика. В программу 
включены также занятия 
физкультурой.

Первое полугодие во 
всех группах — теорети
ческие занятия, затем пой
дет совмещение учебы е 
практикой. И напоследок — 
так называемая «сплошная 
практика» с занятиями тео
рией по субботам. Учебная

неделя — 6 дней по 7 часов.
После защиты диплома, 

выпускники получают до
статочно высокую рабочую 
квалификацию — третий 
разряд. А особо отличив
шиеся на практике — даже 
четвертый. С такой квали
фикацией неплохо начинать 
трудовой стаж.

Всем учащимся будет 
выплачиваться стипендия *— 
75 рублей. Отличникам тео
ретического цикла на 25 
процентов выше, тем, кто 
будет учиться на «хорошо» 
и «отлично» — на 15 про
центов.

Десять кабинетов учили
ща предстоит оборудовать 
наглядными тТособиями, не
обходимыми для изучения 
теории. А все практические 
занятия пройдут на базе 
подразделения треста «Ков
дорстрой». .

А  для желающих посту
пить в профтехучилище 
строительного уклона после 
восьми классов — адрес 
прежний: Апатиты, СГПТУ 
№ 17.

А. ПРОНИН, 
мастер СГПТУ-17.

ДЛЯ СПРАВКИ. СГПТУ 
№ 17 продолжает набор 
учащихся на 1978—1979 
учебный год для работы в 
тресте «Ковдорстрой» по 
специальностям:

С образованием 8 классов 
и сроком обучения 3 года — 
машинист крана автомо
бильного (юноши 15,5 лет); 
с т о л я р  (строительный), 
плотник (юноши — 15,5
лет); электромонтажник по 
освещению, осветительным и 
силовым сетям и электро
оборудованию (юноши — 15 
лет).

Ковдорский филиал учи
лища принимает по следу
ющим специальностям:

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1.5 
года — электрогазосварщик 
(юноши — 16,5 лет, девуш
ки — 17 лет).

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1 год: 
маляр (строительный), шту
катур (юноши — 17 лет, де
вушки — 17 лет); арматур
щик-сварщик (юноши — 
17,5 лет, девушки — 18 лег); 
монтажник по монтажу 
стальных и железобетонных 
конструкций (юноши — 17,5 
лет).

Документы для поступле
ния: заявление, свидетель
ство об образовании, справ
ка с места жительства и о 
составе семьи, свидетельст
во-о рождении или паспорт, 
характеристика из школы, 
шесть фотокарточек 3x4 см, 
медицинская справка по 
форме 286.

Вне конкурса зачисляются 
имеющие направления базо
вого треста и комсомоль
скую путевку Кировского 
горкома ВЛКСМ.

Адрес училища и его фи
лиала: г. Апатиты, ул. Про 
мышленнан, 3, СГПТУ JYsr 17. 
Телефон 3-19-90.

г. Ковдор, учебно-курсо
вой комбинат треста «Ков
дорстрой». Телефон 1-33.
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Строки 
между
цифр

Роль партийной органи
зации подхоза в мобилиза
ции тружеников на выпол
нение народнохозяйствен
ных планов стала основной 
теплой разговора на заседа 
нии парткома Ковдорского 
ГОКа.

О делах коллектива и 
партийной организации рас
сказал секретарь партбюро, 
агроном подсобного хозяй  ̂
ства Август Васильевич По
пов. Хозяйство справилось 
с заданием 1977 года, ус
пешно выполнили тружени
ки и программу 5 месяцев 
этого года. В небывалый 
для подхоза срок, 55 часов, 
полеводы закончили сев 
многолетних трав. Попов 
называл цифры, иллюстри
рующие успехи трудового 
коллектива. Конечно, это 
лицо и партийной органи
зации хозяйства.

Не думаю, что Август 
Васильевич умолчал о слу
чаях нарушений коммуни
стами дисциплины намерен
но. О тех случаях, которые 
привел секретарь парткома 
Ф. Н. Никитин. Видимо, по
считал сообщение о них не 
по теме.

Равнодушным Попова не 
назовешь. Болеет он за де 
ло. В посевную с полей не 
уходил. И не из тех он лю
дей, что лучше промолчат 
во избежание конфликтов. 
Уж чего-чего, а неприят
ностей за четыре года ра
боты в подхозе хватало. 
Чего стоила принятая с не
доделками теплица. До сих 
пор в ней не установлены 
калориферы.

Не случайно члены парт
кома подняли вопрос об 
эксплуатации теплиц. Даже 
с существующих площадей 
огурцов можно получать 
раза в два больше, если 
культивировать м а р к у

ГСХ-1-. Ухода эти огурцы 
требуют меньше — не нуж
на обрезка. Да и по вкусу 
они отличаются от своих 
собратьев — ТСХ 98 и 
ТСХ-77. Маленькие, аромат 
ные, с аппетитными пупы
рышками, почти огородные, 
даже на засолку годны. Но 
нуждаются огурцы в опы
лении. И всего-то необхо
димо три-четыре пакета 
пчел, не больше. Но так и 
не растут в подхозной теп 
лице плодовитые огурцы. 
Пчел не приобрели. Причи
на? План подхоз по овощам 
и так выполняет.

Члены парткома обрати
ли внимание руководителей 
подхоза на порой безответ
ственное отношение к пору
ченному делу. Директор 
В. С. Кузнецов мало обра 
щает внимания на птице
ферму. Там до сих пор от
сутствует запроектирован 
ный насос для о1качки по
мета. Зимой еще ладно, а 
вот сейчас к ферме не по
дойти. Зловонная лужа рас
теклась прямо у дверей, да 
и ценное удобрение пропа
дает зря.

Тракторист В. А. Ставнюк 
попросил директора разре 
шить ему вывезти удобре
ния на поля. Ответ был ко
ротким: «Погоди, подумаю, 
какой трактор тебе дать, 
да и дни сразу не опреде 
лишь».

Взялась за это народный 
контролер Вера Филиппов
на Захарченко. Не сразу, но 
добилась, сварили желез
ную емкость для сбора и 
вывозки помета на поля. 
Однако по-прежнему рас
текается лужа, а емкость 
ржавеет.

Не так давно построена 
птицеферма, но этого не 
скажешь. Неуютно в ней и 
курам, и птичницам. Не по 
этой ли причине в подхозе 
самый низкий показатель 
по сдаче яиц в районе?

Руководит в подхозе 
зоотехнической службой 
коммунист Р. П. Коптяева. 
А почему бы партбюро не 
спросить с нее со всей 
строгостью за серьезные 
упущения в работе? Ведь на 
партийных собраниях, а про

ходят они регулярно, ком
мунисты В. Ф. Захарченко, 
Е. В. Смирнов, А. А. Сверч
ков не раз говорили о фак
тах бесхозяйственного от 
ношения к кормам, о том, 
что зачастую они не запа 
риваются, животным дают 
их не взвешивая, на глазок. 
В результате несъеденный 
корм попадает в отходы. 
Отсюда и растущая себе
стоимость молока. Ведь на 
1 килограмм молока в под 
собном хозяйстве скармли
вается кормовых единиц в 
два раза больше нормы.

Впрочем, был случай, 
спросили, но Р. П. Коптяе
ва авторитетно аппелирова- 
ла цифрами роста показа
телей. Они есть, но они ни 
в коей мере не оправды
вают положения, когда к 
коровникам не подойти из- 
за навозных куч, когда из- 
за поломки доильных ап
паратов не организована 
ручная дойка, и молоко те 
ряется безвозвратно. Сек
ретарь парткома Ф. Н. Ни
китин говорил и о фактах 
пьянки среди коммунистов. 
А у администрации хозяй
ства и партийной организа
ции, к сожалению, не вы
работана единая линия для 
искоренения этих недостат
ков.

Впрочем, это упрек ско
рее в адрес партийного бю
ро. И, вероятно, стоит поду
мать, кем его укрепить. 
Ведь отчетно-выборное со
брание не за горами.

476 гектаров угодий под
хоза нуждаются в рекон
струкции. И это прямая 
обязанность коммуниста, 
агронома-мелиоратора В. А. 
Семковой. Но слишком час
то видят ее односельчане 
навеселе. Меры? Админи
страция отправила В. А. 
Семкову в отпуск (в такое- 
то время!). Уехал летом в 
отпуск и А. П. Фабричный 
— рабочий полеводческой 
бригады, хотя докладных на 
его прогулы и появление на 
работе в нетрезвом состоя
нии было достаточно. И все 
это несмотря на рекомен
дации партийной организа 
ции не давать нерадивым 
работникам отпусков в лет
нее время.

Вот о чем стоило бы рас
сказать коммунисту А. В. 
Попову на заседании парт
кома Ковдорского ГОКа. Но 
Август Васильевич, к сожа
лению, в силу только ему 
ведомых причин, ограни
чился цифровым изложе
нием производственных ус
пехов.

Н. НИКИТИНА.

г> ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ +

Л ЕТО в наших краях 
капризно, год на год 

не приходится, но редак
ционная почта традицион
но приносит одни и ге же 
вопросы: почему в жаркие
дни редко встретишь на от
даленных от центра улицах 
поливочную машину? поче
му в парковой зоне мало 
скамеек? почему стал проб
лемой стакан газированной 
воды? А в письме, подпи
санном на этот раз Викто
рией Пинчук и Алиной Мар- 
тынюк — вопросы о моло
дежном кафе, об отсутствии 
в парковой зоне детской 
площадки, танцевальной ве
ранды, о скудном наборе 
развлечений, предлагаемом 
Дворцом культуры, клубом 
«Искра» и другими культур
ными очагами города.

Словом, лето традицион
но подкрадывается к наше
му городу неожиданно и 
удивляет бородатыми проб
лемами. К счастью, нынче не 
все вопросы так и останутся 
открытыми. Об этом — и от
чет с пресс-конференции в 
исполкоме. По ходу разго
вора мы будем представлять 
читателям ее участников. 
Тема разговора — лего, и 
какие а связи с ним радости 
ожидают жителей Ковдора:

A. И. Гордиенко, замести
тель начальника ОРСа. 
Отдаленность города ска
зывается на снабжении лет
ним ассортиментом това
ров. Квас, например, мы 
не может предложить на 
разлив. Но в ближайшие 
дни поступят в продажу 600 
декалитров кваса-концент
рата. Почти бесперебойно 
имеется минеральная вода, 
на подходе большая пар
тия «Боржоми». Два авто
мата по продаже газиро
ванной воды уже действу* 
ют в самых людных местах, 
до 10 июля их число воз
растет до пяти, улучшится 
торговля соками, в гастро
номе «Полярный» откроется 
специальный отдел «Воды- 
соки».

Н. Н. Яхина, заместитель 
директора Дворца культу
ры. По субботам и воскре
сеньям Д К  регулярно пред
лагает вечера отдыха для 
молодежи. Кроме того, и 
это новшество нынешнего 
сезона, — по пятницам — 
дискотека. Около 20 биле
тов можно будет приобрести 
в кассе.

B. А. Яковлев, замести
тель начальника Ж К У  Ков
дорского ГОКа. В отноше

нии поливки улиц — пре
тензии к цеху подготовки 
производства Ковдорского 
ГОКа. Только там имеется 
поливочная машина, но она 
одна, и, видимо, проблема 
решится только с появле
нием городской коммуналь
ной службы. Пока же, в 
городе целых пять комму
нальных учреждений. Дохо
дит до анекдота — забилась 
канализация, а у дома три 
колодца и все три проходят 
по разным ведомствам. Тут 
на одни согласования ухо-

цехов. И если будут выпол* 
пены проекты детских пло* 
щадок и т. д., ю, наверное, 
дело сдвинется с мертвой 
точки. Силами только ком* 
мунальных учреждений сде
лать это невозможно. До* 
статочно сказать, что толь
ко Ж К У  предстоит срочно 
отремонтировать 16 крыш. 
Да еще установить бетон
ные площадки во дворах, 
куда будут подъезжать му< 
соровозки.

К. В. Канаушева, началь
ник Ж К К  леспромхоза.

Солнце в ударе

днт больше времени, чем на 
ремонт.

Мусор, оставшийся после 
зимы, уже в городе убран, 
это касается участков, под
ведомственных нашему уп
равлению и остальным ком
мунальным учреждениям го
рода. Отремонтированы и 
заново установлены сотни 
метров штакетника, засеяна 
трава, высажены цветы. В 
ближайшие дни отремонти
руем все садовые скамейки 
в скверах.

В. И. Стеланятов, заве
дующий горкомхозом. Хочу 
добавить, что в плане про
шедшего комсомольского 
субботника была и установ
ка скамеек на берегу озе
ра. В РСУ специально заго
товили брус, была догово
ренность и о технике, но не 
явились ответственные за 
этот участок — комсомоль
цы управления Ковдорско
го ГОКа.

В. А. Яковлев. В этом го
ду территория города за
креплена за коллективами

Если бы штакетники еще нё 
ломали! У дома № 2 на 
площади Ленина — стоян
ка автомашин и штакетник 
там опять нуждается в ре- 
монте.

С. А. Танюшкин, замести
тель начальника рудника 
«Ковдор». Нам осталось 
прочистить канаву на улица 
Победы и благоустроить по- 
поротную площадку для ав
тобусов в конце улицы Ле* 
нина. Но здесь никак не 
можем договориться с СУ-5. 
Как зимой строители наво
рочали горы мусора, так до 
сих пор они и лежат, лишь 
слегка бульдозером пригла
жены. Зато жителей Слю
дяной можно обрадовать: 
БелАЗ ы больше не будут 
ездить по бетонной окруж
ной дороге.

Т. В. Порядина, техник 
Ж К К  треста «Ковдорстрой». 
С приездом студентов бу
дет закончено благоустрой
ство Зеленой, появится, на
конец, тротуар и на левой 
стороне улицдо,

ф ТЕЛЕТАЙП НОВОСТЕЙ + ♦ ПО ТУ СТОРОНУ БАРЬЕРА +
ф Б ЕЗ  ПОТЕРЬ 

В ПОРТУ

В Кандалакшском мор
ском торговом порту про
ведена подготовительная ра
бота для перехода с 1 июля 
на непрерывный план-гра
фик работы (Н П ГРП ).

В мае в Кандалакше по
гружено железным концент
ратом 25 судов, выгружено 
четыре судна с углем. Одна
ко планы по перевалке же
лезного концентрата и угля 
не выполнены — из-за не
ритмичной подачи Мурман
ским отделением дороги 
маршрутов с железным кон
цепт ратом.

У портовиков есть претен
зии и просьбы к смежным 
предприятиям. На станции 
Ковдор из-за отсутствия то
варного кассира не оформ
ляются документы на от
грузку железного концент
рата, который должен до
ставляться в Магнитогорск.

Свои претензии к портови
кам высказали и представи
тели смежных предприятий. 
На совещании выступили 
начальник фншшсово-сбы- 
тового отдела Ковдорского 
ГОКа П. С. Гладченко, ин
женер коммерческого отдела 
Беломорско-Онежского па
роходства Л у  А. Сабуров, 
начальник станции Канда
лакша С. В. Володин.

(Из газеты «Канда
лакшский коммунист»).

Гудки 
короткие 
и длинные

— Ну, подожди, еще 
немного, Мишутка. И Ми- 
шутка принялся заново пе
ресчитывать стулья, каби
ны, открытки на рекламном 
листке в зале междугород
него переговорного пункта.

Каждого направлявшего
ся прямо к окошку очередь 
встречает в штыкн.

—  Девушка, я вчера го
ворил с Оленегорском, за
был уплатить...

Не находили иного време
ни и пришедшие за письма
ми до востребования, и дать 
телеграммы, и отправить 
толстую пачку заказных 
писем — все это входит в 
обязанности оператора меж
дугородней станции. В от
делении связи, кан всегда, 
не хватает рабочих рук.

И пусть старушка, офор
мившая, наконец, заказ, че
рез пять минут уже говори
ла с Зеленоборском, ушла 
она все равно не в радуж
ном настроении.

От чужих бед и радостей 
(их волей-неволей приходит
ся слушать — в кабинах 
отсутствует элементарная 
звукоизоляция) ломит в вис
ках. И как бы ни старались 
Валентина Алексеевна Кор- 
ниченко и Зина Назарова, 
дежурившие в ту смену на

коммутаторе — впечатление 
о междугородней у заказчи
ков складывается там, у 
окошка.

— Что и говорить, сказа
ла старшая телефонистка 
Нина Александровна Ара- 
мельева, — от ввода нового 
почтамта мы ожидали боль- 

' шего. Здание, конечно >ке, не 
сравнить, много воздуха, а 
вот аппаратура осталась 
старой.

Не хватает каналов свя
зи с Мурманском, Апатита
ми, Оленегорском, Монче
горском.

О полуавтоматических 
каналах связи с Ленингра
дом и Москвой говорили 
возмущенно уже в три го
лоса. Да, действительно, 
нужно обладать завидным 
терпением, чтобы в течение 
по.лучаса, не прерываясь, 
набирать злополучный вы
ход на Ленинград. И очень 
уж несправедливы разгово
ры у окошка: «Мол, без де
ла куда легче отсидеть сме
ну». Судите сами, при нор
ме 370 разговоров в сутки 
телефонистки умудряются 
предоставить 407,442 и да
же 465 разговоров.

Разнообразна и география 
абонентов: Киев, Кривой
Рог. Вологда, Липецк, Пет
ропавловск, Фергана... И 
она стоит нервов и заказ
чикам и телефонисткам. 
Первым приходится изо дня 
в день, порой целую неде
лю, справляться о дне и вре
мени разговора. Вторые — 
без конца доказывают нуж

ность то одного, то другого 
заказа телефонистке на ре 
гулировке в Мурманске.

От коммутатора не отор 
ваться ни на минуту. Дви
жения отработаны до авто
матизма.

Радует телефонисток уве
личение автоматических ка 
налов на Апатиты. А это 
значит, что в несколько раз 
придется меньше выслуши
вать несправедливых упре
ков п свой адрес.

Заманчива картина обоз
римого будущего междуго 
родней связи, которую на
рисовала Наталья Ефимов
на Конева, исполняющая 
обязанности начальника ли
нейно-технического узла 
связи.

В следующей пятилетке 
практически будут автома 
тизированы выходы во все 
города Мурманской области. 
Десятки каналов свяжут 
Ковдор с Апатитами. Усо
вершенствуется связь 11 
внутри города. С вводом 
городской АТСК возрастет 
число владельцев квартир
ных телефонов от тысячи до 
трех.

— А пока, — сказала На
талья Ефимовна, — мы по
думаем, как улучшить зву
коизоляцию переговорных 
кабин. Шуму в зале будет 
поменьше. Все остальные 
проблемы, к сожалению, 
нам не разрешить, как бы 
мы этого и не хотели.

В. КУТЬИН, 
инженер линейного 
технического участка.

ф «мосты повисли
НАД НЕВОЙ»

Так называлась автобус
ная экскурсия по Ленингра
ду. А экскурсантами были 
руководители и активные 
слушатели школ коммуни
стического труда из цеха 
холодной прокатки, первого 
листопрокатного, жилищно- 
коммунального управления 
н других. Организовал для 
слушателей экскурсию зав
ком профсоюза.

(Из газеты «Череповец
кий металлург»),

#  С А Д О ВО Д Ы  
ИЗ О Л ЕН ЕГО РС КА

Состоялось организацион
ное собрание общества лю
бителей огородничества и 
садоводства в Оленегорском 
ГОКе. Избрано правление, 
утвержден устав. Участники 
собрания единодушно назва
ли его «Лапландия». Для 
членов общества выделен 
участок земли на берегу озе
ра Каменное.

(Из газеты «Заполяр
ная руда»).

•  ГОРОД-ЦВЕТНИК
Особую красоту придает 

Губкину зеленый наряд, об
рамленный ярким ковром 
цветников, газонов, клумб. 
Большинство коллективов 
цехов комбината «КМА-ру- 
да» много занимаются озс- 
тенепием производственных 
территорий, разбивкой цвет
ников, клумб.

(Из газеты «Горняк»),

ф ТЕЛЕТАЙП НОВОСТЕЙ ф

ф ТВО РЧЕСТВО  
Ю Н Ы Х

В ГПТУ-17 открыта вы
ставка художественного 
творчества. На ней пред
ставлены работы учащихся: 
графика, фотографии, резь
ба по дереву.

(Из газеты «Кировский 
строитель»),

•  ЗРИТЕЛЬ Д О ВО Л ЕН
Па сцене Д К в Боро- 

вичах был показан новый 
спектакль народного театра 
. драма в 4-.х действиях 
С. Алешина «Одна». В 
спектакле занято 14 чело
век. В целом впечатление 
приятное. И радостно, что 
народный театр укрепляет
ся молодежью и заметен ее 
творческий рост.

(Из газеты «За огне
упоры»),

•  ПЯТАЯ 
ЧЕТВЕРТЬ

Для 120 девятиклассников 
школ Ленинград-Москов- 
ского отделения на месяц 
рабочим местом стало бюро 
заказов Центрального же
лезнодорожного бюро об- 
служивания пассажиров.

(Из газеты «Октябрь
ская магистраль»).
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ОТКРЫТИЯ

Только две недели про
шло со дня открытия го
родского пионерского лаге
ря. Ребятам из младшего от
ряда уже полюбились «Весе
лие старты». Был в лаге
ре и праздник, посвященный 
25-летию со дня основания 
города.

'Ребята побывали с экс
курсией в старом Ковдоре, 
пбсетили фотовыставку 
«Ковдору—25», познакоми
лись с экспонатами минера
логического музея в ЦЗЛ, 
музея геологоразведочной 
партии. Юным краеведам 
гаефы подарили образцы 
пород и минералов.

А сколько выдумки и 
фантазии вкладывают в 
подготовку концертов юные 
артисты: Таня Калашнико
ва, Лена Рыбалкина, Дима 
Копейкин, Лена Филимоно
ва и другие сейчас готовят
ся к премьере спектакля по 
еказке «Морозкб».

Предметом особой заботы 
пионеров стала братская 
могила воинов. У обелисков 
всегда живые цветы, дорож
ки чисто подметены.

Ну, а какой лагерь без 
походов! Ребята уже поряд
ком загорели, познакоми
лись с правилами поведения 
в лесу, научились ориенти
роваться по солнцу, с успе
хом могут оказать первую 
Медицинскую помощь'. Да и 
ца аппетит после таких про- 
гулрк жалоб не бывает.

. Впереди неделя искусст
ва. Начнется она с костю
мированного карнавала ли
тературных героев. Худож
ники примут участие в кон
курсе на лучший рисунок.

В. РОМАХ, 
воспитатель 1 отряда 
городского пионерско- 

Д' го лагеря.

★  ЧЕРЕШ Н Я 
,. НА С Л А Д КО Е

22 июня было открытие 
рагеря, песни, игры — все 
как водится, только у нас 
интереснее. Уже все немно
го загорели, накупались, во
да в море — двадцать один 
Градус Ну что еще? В ба- 
*Йо ходили, в поход гото
вимся. А когда ехали, наш 
.вагон так бесился, что всех 
наказали. Но про это уже 
даже вожатая не вспомина
ет.

кормят тут хорошо и 
вкусно. Сегодня на сладкое 
была черешня.

Света ФУРСЕНКО ,
* пионерка 2 отряда ла

геря «Ковдорец».
■ юс. Черноморское.

На снимке: призеры соревнований легнсй спартакиа
ды народов РСФСР по городкам, в центре — абсолют
ный чемпион, ковдорчанин Николай Никитин (подроб
нее об этих соревнованиях читайте в следующем номе
ре).

Осечки
дуплетом

Неудачно сложились иг
ры на выезде для футболи
стов «Горняка». Сначала 
поражение в четвертьфи
нальном матче на кубок об
ласти от «Автомобилиста» 
— 0:2. Затем крупный про
игрыш 2:5 (первый тайм — 
1:1) в матче чемпионата с 
«Маяком». Несмотря на по
ражение — «Горняк» по- 
прежнему один из лидеров.

Команда отстает на одно 
очко от занимающего пер
вую ступеньку «Маяка».

Что ж, от поражений ни
кто не застрахован, но обид
но, если причина — в от
сутствии взаимопонимания 
в команде. Сможет ли 
«Горняк» стать коллективом 
единомышленников — по
кажут ближайшие матчи. 
В пятницу ковдорчане при
нимают «СсвСроникель» (на
чало в 18 часов), а в вос
кресенье — «Горняк» из 
Оленегорска (начало в 
13-30).

На стадионе— 
не новички

На стадионе «Крепыш»
ясли-сада 
ственно 
команды: 
«Парус», 
нований 
лазили 
стенке,

«Елочка» торже- 
построились две
«Солнышко» и 

. Участники сорев- 
ходили по буму, 

по гимнастической 
пролезали сквозь

обруч, ловили и метали мя
чи.

Несмотря на то, что в со
ревнованиях участвовали 
дети трех возрастов, всем 
нашлись интересные, по си
лам задания, игры. Инди
видуальные номера». \ченя- 
лись массовыми выступле-^ 
ниями.

Продумано было и офор
мление праздника: лозунги, 
цветные флажки, спортив
ная форма участников с. 
красочными эмблемами. А в 
конце праздника прозвучала 
песня «Солнечный круг».

Е. СОКОЛОВА, 
учительница школы 
№ 17.

Фото А. Гурьянова.

ф  ОПОРНЫЙ ПУНКТ ф с красной повязкой
I. ОПЕРАТИВНЫЙ 

ОТРЯД
Комсомольцам доверили 

судьбу так называемых 
трудных подростков. По
мочь им встать на ноги, 
найти свое место в жизни 
— такая ответственная за
дача ставилась перед акти
вистами, рекомендованны
ми в состав оперативного 
отряда. Именно, рекомендо
ванными. Личное желание— 
обязательное условие, но 
еще не все. Надо, чтобы те
бе доверили. Поэтому в от
ряде только самые достой
ные.

«Игорь Л. был дома, 
играл в шахматы. Со сторо
ны родителей жалоб нет». 
Эго из журнала оперативно
го комсомольского отряда. 
Всегда бы так, Игорь. А то 
ведь жалоб хватало, и не 
только со стороны родите
лей.

Комсомольска я, 9. Приш
лось повоевать с Ж К К  тре
ста «Ковдорстрой», чтобы 
закрыли, наконец, подвалы 
в этом доме. Зато теперь 
из журнала исчезли записи 
типа: группа подростков ку
рила в подвале...

Не так давно в один и 
тот же час в винных отде
лах всех магазинов города, 
дождавшись очереди, под
ростки протягивали смятые 
«трояки» продавцам и спра
шивали портвейна. Резуль
тат превзошел все ожида
ния: ни один продавец не 
отказал мальчишкам. Эти

ребята, а точнее, стоявшие 
за ними оперативники-ком
сомольцы, вино возвратили 
на прилавки.

Алим Калнцев, член опе
ративного отряда, секретарь 
комитета ВЛКСМ  ОРСа 
после рейда несколько дней 
подряд беседовал с продав
цами. Кажется, подейство
вало. Проверок больше не 
было, но комсомольцы не
редко слышали в магазине: 
«А ты куда? Тебе сколько 
лет?» — и смущенные под
ростки ретировались.

«Происли рейд «Двор». Про
верили на участке все дворы, 
детские площадки, подъезды. 
Группа комсомольцев (п ять  че
ловек) дежурила во Дворце 
культуры. Несколько оператив
ников посланы в распоряжение 
работников О Б Х С Х  и уголовно
го розыска. С отрядом д еж у 
рила инспектор детской комна
ты  милиции Т. И. Блинова».

Из журнала оперативного
комсомольского отряда.
Вот так, а гадали, чем бу

дут заниматься. Высказыва
ли вначале даже «крамоль
ные» мысли: а нужен ли во
обще отряд? Ведь есть дру
жина, профилактические 
группы. Оказалось, что от
ряд нисколько не повторяет 
другие секции опорного 
пункта.

Комсомольцы из цеха тех
нологического транспорта, 
обошли всех закрепленных 
за ними подростков, узнали, 
где и как те намерены про
вести лето и теперь всех 
оставшихся в Ковдоре дер
жат под контролем.

Как к опеке относятся са
ми «трудные»? Может быть,

говоря их языком, подрост
кам это «до лампочки»? 
Не-ет. Как-то раз зашли 
комсомольцы к одному 
мальчишке, а тот в слезы. 
«Меня же с учета сняли, 
зачем вы снопа...» Извини
лись "за ошибку, а за парня 
порадовались.

Сейчас у оперативников 
мысли сходятся в одном 
направлении: нужно учить
ся. Раз даиы права, то дол
жен соблюдать все нормы 
законности. Надо учиться, 
надо. С самых азов: как,
например, обратиться к на
рушит елю.

Уже полгода действует 
отряд. Невелик срок, но где- 
то с марта реже стали вы
пивки возле Дворца культу
ры перед танцевальнымп 
вечерами. Тридцать два 
подростка были переданы 
под опеку отряда, а сейчас 
их осталось двадцать один. 
Потише стало в вечерние ча
сы у кинотеатра «Юность», 
в лесной зоне за спортком
плексом.

Интересно называется у 
комсомольцев главное их 
дело — операция «Забо
та-78». Именно забота, а не 
надзор.

Во главе отряда — штаб. 
Командир Евгений Тучин- 
ский, комиссар Светлана 
Сасс. Здесь вынашиваются 
планы, здесь подводятся 
итоги. В будущем штаб ре
шено пополнить за счет ко
мандиров цеховых подраз
делений. Пока из них в сос
таве штаба Александр Ми-

/юлюбов с обогатительного 
комплекса. О нем стоит ска
зать особо. Молодого ком
муниста, у которого и без 
того много общественных 
поручений, могли бы осво
бодить от нагрузки в опер
отряде. Но он сам: буду с 
комсомольцами. И дружины 
с себя не складывает, и в 
отряде задает тон.

Особо надо отметить ки 
повцев, в ко'мсбмольской 
организации цеха всего де 
сять человек, а в отряде ак
тивно участвуют шестеро. А 
вот комсомольцев рудника 
«Железный» похвалить не 
за что. На что бы крупный 
цех, а в дни дежурства при
ходится вызывать комсо
мольцев из небольших кол 
лективов, рудничные не раз 
подводили, не являлись.

«Группа, в составе четырех 
комсомольцев отдежурила на 
вечере коллектива О РС а  во 
Дворце культуры. Особых про
исшествий не было».

Из журнала оперативного 
комсомольского отрада.
Вог так бы всегда. Без 

происшествий. А может по 
тому их и не было, что де 
журили на вечере опера 
тивники?

Е. ТРУБИН.

Браконьеры  но незнанию
Случаи, приведенные в 

ваметке «Утка просит по
садку» («Р. К.» от 2 июня), 
не могли не возмутить. Ведь 
и взрослые и дети, к тому 
времени, когда в них про
сыпается инстинкт «перво
бытного охотника», доста
точно начитаны, чтобы 
знать, что уничтожать птен
цов — это плохо, это вар
варство.

В  школах Ковдора рабо
тают секции охраны приро
ды, под Новый год постоян
но дежурит «зеленый пат
руль». Судя по заметке ре
бята из Риколатвы не во
влечены в борьбу за охрану 
природы.

Нужно помнить, что унич
тожение гнезд, кладок яиц, 
птенцов, нахождение в охот- 
угодьях в закрытое для 
охоты время с собаками и 
орудиями охоты, не', говоря 
уже о самой охоте — это 
браконьерство. С виновных 
взыскивается штраф за 
ущерб, причиненный гос- 
охотфонду. Дело за «ме
лочью» — за поимкой нару
шителя и составлением про
токола. Надзор возложен на 
работников Милиции, лесни
честв, охотинспекторов и 
и общественную инспекцию.

Но охотинспектор на весь 
Апатитскнй район одни. 
Общественная охогинеиек-

цпя создается при общест
вах охотников.

Однако в данный мо
мент положение в город
ском общестре таково, что 
оно само вынуждено про
сить помощи. Помещение-го 
мы наконец получили, но ре
монт его затягивается. Ибо 
бывший арендатор — из
вестковый завод — оставил 
его в безобразном состоя
нии и не торопится ‘ возме
стить ущерб владельцу — 
Ж К К  ipecra «Ковдорстрой».

■Однако это так, к слову. 
В  настоящее время числен
ность обшестца превысила 
1000 человек,, функциони
руют 12 первичных, кол

лективов — от 30 До 225 
человек, в каждом. Обнов
ляется и увеличивается об
щественная охотничья ин
спекция, создана обществен- 

. ная инспекция рыбоохраны. 
Для нее в этом году выде
лен катер, решается воп
рос п с гаражом. Создана 
также секция кровного охот
ничьего собаководства. За- 

. планирована и работа с мо
лодежью — в этом году 
начнет функционировать 
секция «Юный охотник».

Думаю, если еще и пред
приятия будут оказывать 
хотя бы небольшую по
мощь первичным коллекти
вам, группы общественных

инспекторов будут созданы 
повсеместно и вопрос о 
«просящих, посадку» утках в 
недалеком будущек отпадет.

И все-таки сейчас, в раз
гар лета, главный спрос — 
с родителей; со взрослых. 
Слишком Много ■ случаев, к 
сожалению, когда школьни
ки разоряют гнезда, губят 
молодь, Нельзя забывать 
также, что появление в ле
су с собакой — равносиль
но злостному браконьерст
ву.

В. в и т о л ь ,
механик счетных ма
шин ОРСа Ковдор- 
ского ГОКа, председа
тель правления город
ского общества охотни
ков.

Редактор Я. МАХЛИН.

ЧИТАЙ,
НО НЕ ЗАЧИТЫ ВАЙ
Неоднократно писалось о 

задолжниках-читателях. И 
это оказывается нисколь
ко не беспокоит человека, 
который расписался за кни
гу в библиотечном абоне
менте и, значит, обязан вер
нуть ее через две недели. 
Не позже.

А вот библиотекарей та
кое положение беспокоит. 
Работница СУ-4 Лихачева 
была очень возмущена, ког
да ее потревожили и напом
нили, что книги, взятые в 
1975 году, до сих пор она 
не вернула, хотя успела сме
нить за это время и место 
работы и место жительства. 
Библиотекари, вынужденые 
переквалифицироваться в 
сыщиков, еще и получили 
от Лихачевой выговор. А 
лот читатели Стрелков В. Т., 
Хейкинен Л. П. и Ридван- 
ская В. В. так умело заме
ли свои следы, что нам по
ка не удалось их обнару
жить и по^ебовать вер
нуть книги.

Н. МИТЮКОВА, 
заведующая библиоте
кой № 1.
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КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ 
30 июня — «Меня это не 

касается» (17, 19, 21).
1 июля — «Ох и Ах идут 

в поход» (14); «Ненависть», 
(16, 18).

2 июля — «Провал голу
бой змеи» (14); «Черный 
чулок» (16, 18).

4 июля — «Операция в 
Стамбуле» (17, 19, 21).

6 июля — «Сторож пля
жа в зимний сезон» (17, 
19, 21).

7 июля — «Мой друг 
Мартын» (10); «Вдовы» (17, 
19, 21).

•+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1—2 июля — «Черный го

род», в двух сериях (12, 15, 
)8-15,' 21).

3—6 июля — «Любовь — 
это жизнь», в двух сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

7—9 июля — «Мое по
следнее танго» (12, 14 16 
18-15, 20, 22).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский ком му
нист» набирали липотипнетки 
М. и. К О Н О В А Л О В А , м. П. 
В А Р Н И  Н А, верстала Н. П. 
Ж А Р А В И Н А ,  клише нарезал 
и печатал на ротационной м а
шине В. П. У Ш А К О В .
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